

Vorstandsbericht 2025 zur Mitgliederversammlung am 27. November 2025 (Geschäftsjahr 2024)

Einleitung

Liebe Mitglieder, liebe Freundinnen und Freunde,

ein ereignisreiches Jahr liegt hinter uns. Das Jahr 2024 war geprägt von Zusammenhalt, Engagement und einem großen Miteinander. Unsere Gemeinschaft hat erneut gezeigt, was sie auszeichnet: Herz, Verantwortungsbewusstsein und die tiefe Überzeugung, dass gegenseitige Unterstützung und menschliche Nähe die größten Kräfte sind, die wir haben.

Trotz mancher Herausforderungen – steigender Kosten, wachsender Anforderungen und organisatorischer Veränderungen – konnten alle Angebote verlässlich aufrechterhalten und weiterentwickelt werden. Im Mittelpunkt unserer Arbeit standen wie immer die Menschen: diejenigen, die Unterstützung suchen, diejenigen, die helfen, und diejenigen, die mit ihrem Einsatz, ihren Ideen oder einfach mit ihrer Teilnahme unser gemeinsames Wirken lebendig halten.

Rückblick auf das Jahr 2024

Das Jahr 2024 war reich an Aktivitäten, Begegnungen und Erfolgen. Ob in der Beratung, in der Kultur- und Gemeinschaftsarbeit, im Mobilen Sozialen Hilfsdienst oder im Ambulanten Pflegedienst – überall wurde mit Herz, Kompetenz und großem Verantwortungsbewusstsein gearbeitet.

Unsere Begegnungsstätte war auch in diesem Jahr ein lebendiger Treffpunkt: Bei Spielenachmittagen, Sport- und Bewegungsangeboten, Ausflügen, Lesetreffen und Informationsrunden konnten viele Menschen mit und ohne Behinderung zusammenkommen. Diese Begegnungen sind mehr als Freizeitgestaltung – sie bedeuten Teilhabe, Inklusion und ein Stück Lebensfreude.

Die Beratungsstelle war für viele Ratsuchende eine wertvolle Anlaufstelle. Sie unterstützte Menschen mit Behinderungen, Angehörige und Interessierte bei sozialen, rechtlichen und persönlichen Fragen. Mit Geduld, Erfahrung und Einfühlungsvermögen wurde Hilfe dort geleistet, wo sie gebraucht wurde.

Unser Mobiler Sozialer Hilfsdienst und der Fahrdienst sorgten dafür, dass Menschen mobil bleiben und am gesellschaftlichen Leben teilnehmen können – eine wichtige Aufgabe, die unser Team mit großem Engagement erfüllt.

Der Ambulante Pflegedienst erhielt auch 2024 erneut die Bestnote 1,0 vom

Medizinischen Dienst. Dieses Ergebnis steht für hohe Qualität, Verlässlichkeit und Menschlichkeit – und ist Ausdruck des unermüdlichen Einsatzes aller Mitarbeitenden.

Vorstandarbeit und Ehrenamt

Der Vorstand kam regelmäßig zu Sitzungen zusammen, arbeitete konstruktiv und lösungsorientiert. Entscheidungen wurden gemeinsam, transparent und im Sinne aller Beteiligten getroffen.

Besonders dankbar sind wir für das starke Ehrenamt: Viele von Ihnen bringen sich mit Zeit, Ideen und Herzblut ein – in der Organisation, bei Veranstaltungen, im Fahrdienst oder einfach im täglichen Miteinander. Ohne dieses Engagement wäre unsere Arbeit in dieser Form nicht möglich.

Im Herbst 2024 wurde ein neuer Vorstand gewählt, der mit Energie und Verantwortungsbewusstsein seine Arbeit aufnahm. Der plötzliche Verlust unseres Vorsitzenden im September 2025 hat uns tief getroffen. In dieser schweren Zeit zeigte sich jedoch, wie stark unser Zusammenhalt ist. Die stellvertretende Vorsitzende und die Schatzmeisterin übernahmen kommissarisch die Leitung und stellten sicher, dass alle Aufgaben verlässlich fortgeführt werden konnten.

Diese Zeit hat uns erneut gezeigt, dass wir aufeinander zählen können – und dass unsere Gemeinschaft auf einem festen Fundament steht.

Mitglieder, Mitarbeitende und Zusammenarbeit

Zum Jahresende 2024 waren 14 Mitarbeitende beschäftigt, die mit Fachwissen, Empathie und großem Engagement für unsere Mitglieder und Pflegekundinnen und -kunden da waren. Sie sind das Herzstück unserer täglichen Arbeit – dafür gebührt ihnen unser aufrichtiger Dank.

Darüber hinaus unterstützen viele ehrenamtliche Helferinnen und Helfer unsere Aktivitäten – ob bei der Organisation von Veranstaltungen, der Betreuung, der Öffentlichkeitsarbeit oder einfach mit einem offenen Ohr für andere.

Unsere gute Zusammenarbeit mit der Stadt Burg Stargard, dem Amt Stargarder Land, dem Landkreis Mecklenburgische Seenplatte, dem LAGuS M-V sowie dem Paritätischen Wohlfahrtsverband und dem Allgemeinen Behindertenverband in Mecklenburg-Vorpommern e. V. (ABiMV) stärkte auch 2024 die Reichweite und Qualität unserer Arbeit. Gemeinsam setzen wir uns für Inklusion, Teilhabe und Barrierefreiheit ein.

Finanzen

Trotz allgemeiner Kostensteigerungen konnte dank sorgfältiger Planung und verantwortungsvoller Haushaltsführung die finanzielle Stabilität gewahrt bleiben. Die Finanzierung erfolgte über Fördermittel, Leistungen der Sozial- und Pflege-/Krankenkassen, Spenden, Mitgliedsbeiträge und Eigenmittel.

Alle Verpflichtungen wurden erfüllt, Rücklagen gezielt eingesetzt, und so konnten notwendige Investitionen getätigt werden, um unsere Angebote auch künftig sicherzustellen.

Danksagung

Unser Dank gilt allen, die uns im vergangenen Jahr begleitet, unterstützt und gestärkt haben:

- den Mitgliedern, die mit ihrer Treue und ihren Beiträgen die Basis unseres gemeinsamen Wirkens bilden,
- den Mitarbeitenden und Ehrenamtlichen, die täglich Verantwortung übernehmen,
- den Fördermittelgebern, der Stadt, dem Amt und dem Landkreis,
- und den vielen Spenderinnen und Spendern, die unsere Arbeit möglich machen.

Ein besonderer Dank gilt auch den Angehörigen unserer Mitglieder und Pflegekundinnen und -kunden, die uns ihr Vertrauen schenken und unsere Arbeit wertschätzen.

Ausblick auf 2025

Mit der heutigen Mitgliederversammlung am 27. November 2025 steht die Neuwahl des Vorstandes an. Sie gibt uns die Chance auf einen organisatorischen Neuanfang – getragen von der Erfahrung der vergangenen Jahre und dem gemeinsamen Wunsch, Bewährtes fortzuführen und Neues zu gestalten.

Für die Zukunft haben wir uns viel vorgenommen:

- die Förderung von Selbstbestimmung und Teilhabe,
- den Ausbau unserer Beratungs- und Kulturangebote,
- die Stärkung des Ehrenamts,
- und die Sicherung einer stabilen finanziellen Basis.

Schlusswort

Unsere Gemeinschaft lebt durch die Menschen, die sich mit Herz und Überzeugung einbringen. Jede Begegnung, jedes Gespräch, jedes kleine Miteinander trägt dazu bei, dass der Stargarder Behindertenverband e. V. mehr ist als eine Organisation – er ist eine menschliche Verbindung, die trägt, verbindet und Hoffnung schenkt.

Im Namen des gesamten Vorstands danken wir Ihnen für Ihre Unterstützung, Ihr Vertrauen und Ihre Treue.

Burg Stargard, den 27. November 2025

stellv. Vorsitzende Schatzmeisterin